

vielen Inseln; aber auch er verkaufte sie und wurde auf Hawai erschlagen. Denn sobald sie verkauft ist, entschwindet die Macht des früheren Besitzers und der Beistand des Teufels; und wenn einer nicht mit dem zufrieden ist, was er hat, wird es ihm übel ergehen.“

„Und doch reden Sie selber davon, daß Sie sie verkaufen wollen?“ sagte Keawe.

„Ich habe alles, was ich wünsche, und ich werde allmählich alt,“ antwortete der Mann. „Ein einziges vermag das Teufelchen nicht – es kann nicht das Leben verlängern; und, es wäre nicht ehrlich, es Ihnen zu verhehlen: mit der Flasche ist ein Übelstand verbunden; denn wenn ein Mensch stirbt, bevor er sie verkauft, muß er ewiglich in der Hölle brennen.“

„Ganz gewiß ist das ein Übelstand!“ rief Keawe.

„Mit dem Ding möchte ich nichts zu tun haben. Ich kann, Gott sei Dank, auch ohne ein Haus fer-